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Für die Konzeption einer neuen Komposition zur Thematik der sogenannten goldenen
1920er Jahre bin ich auf das Phänomen „Flapper“ gestoßen. Ob damit junge
selbstbestimmte Frauen dieser Zeit gemeint ist oder ob das sich auf das Flügelflattern eines
jungen Vogels bezieht, der fliegen zu lernen versucht: Dies alles bildete für mich die Basis
für einen weiteren Gedanken. 
Eine Illustration von Frank Xavier Leyendecker aus dem Jahr 1922 für das Life-Magazine
gestaltete für mich die Brücke zwischen „Flapper“ im historischen Sinne zu einer neuen
Idee. Auf der Illustration ist eine junge Frau mit geöffneten Armen zu sehen, in deren
Hintergrund die Flügel eines Schmetterlings zu sehen ist: kokett, anziehend, rätselhaft und
zart, aber dennoch stark und resolut. Dieses Bild hat mich dazu gebracht, mich näher mit
der Entstehung eines Schmetterlings zu beschäftigen; ausgehend der Entwicklung einer
Raupe bis zu deren Häutungen über das Puppenstadium und zum Schluss zur Entfaltung
eines Schmetterlings in seiner Größe und Pracht aus dem Kokon. Alle diese Vorgänge
inspirierten mich zu meiner Komposition, sowohl zu ihrer formal-dramaturgischen Ebene
als auch zur Auswahl der sparsamen Klänge und deren Entwicklungen. Wie das immer mit
den Inspirationen dieser Welt ist: Mein „Flapper“ hat nicht weniger hinter sich als ein
Passionsblumenfalter. Denn wie Nina Simone mal sagte: „Musikerin zu sein ist nicht nur
ein Job, Musikerin zu sein definiert auch, wer Du bist!“
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***

For the conception of a new composition on the theme of the so-called golden 1920s, I came
across the phenomenon of the "flapper". Whether this refers to young, self-determined
women of the time or to the fluttering wings of a young bird trying to learn to fly: This all
formed the basis for another thought for me. 
An illustration by Frank Xavier Leyendecker from 1922 for Life magazine formed the
bridge for me between "flapper" in the historical sense and a new idea. The illustration
shows a young woman with open arms and the wings of a butterfly in the background: a
coquette, attractive, mysterious and fragile, yet strong and resolute. This picture made me
take a closer look at the development of a butterfly; from the development of a caterpillar to
its moulting through the pupa stage and finally to the unfolding of a butterfly in its size and
splendor from the cocoon. All of these processes inspired my composition, both on the
formal-dramaturgical level and in the choice of sparse sounds and their development. As is
always the case with the inspirations of this world: my "Flapper" has nothing less behind it
than a longwing. For as Nina Simone once said: "Being a musician is not just a job, being a
musician also defines who you are!"
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Duration: 5 Min.  

Hinweise:

– Die Taktarten und die Taktstriche sind zur Orientierung gedacht und markieren die
zusammenhängenden Einheiten.

* Klavier:
über die Pedalisierung entscheidet sich die ausführende Person je nach dem Charakter und
Stimmung der Abschnitten und im Hinblick auf den Violoncellopart.

* Violoncello:
Die rhythmischen Werte sind in den beiden Soli-Abschnitte (T. 1 und 21) als Orientierung
gedacht. Diese Abschnitte sollen als "lockere" Teile verstanden werden, die viel Spielraum
und Interepretationsmöglichkeiten anbieten.

Natürliche Flageoletttöne: im zweiten Solo-Abschnitt (T. 21) sind alle Flageoletttöne als
natürliche Flageoletttöne bzw. als Obertöne zu spielen (G-Saite: Obertonglissando).

Der erste Solo-Abschnitt (T. 1): die Flageoletttöne sollen teilweise natürlich und teilweise
künstlich gespielt werden. Der Klang soll dabei das "Einheitliche" und "Naturhafte"
hervorbringen.

Tremolos in Violoncello sollen unregelmäßig angefangen und aufgehört werden.

+: rechte und linke Hand gleichzeitig pizz.

***
Notes:

– The time signatures and bar lines are for orientation and mark related units.

* Piano:
The performer decides on the pedalization depending on the character and mood of the
sections and with regard to the cello part.

* Cello:
The rhythmic values in the two solo sections (m. 1 and 21) are intended as an orientation.
These sections should be understood as "loose" parts that offer plenty of freedom and
possibilities for interpretation.

Natural flageolet tones: in the second solo section (bar 21), all harmonics are to be played as
natural harmonics or as overtones (G-string: overtone glissando).

The first solo section (bar 1): the harmonics should be played partly naturally and partly
artificially. The sound should bring out the "uniform" and "natural".

Tremolos in violoncello should be started and stopped irregularly.

+: right and left hand at the same time pizz.
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